

à bien regarder de près, il est des circonstances vraiment où il devient difficile de savoir à qui donner la palme. Au médecin, à la sœur hospitalière, il ajoute le généreux bienfaiteur des hôpitaux, celui qui le soutient de son argent, et ces trois unités constituent, à ses yeux, la trinité du dévouement, c'est-à-dire, les trois éléments nécessaires pour le soutien et le fonctionnement de nos hôpitaux.

M. le Dr Brosseau raconte les modestes débuts de l'Hôpital Notre-Dame, les sacrifices et les dévouements qui ont présidé à sa fondation. Sans oublier les sœurs hospitalières qui se prodiguent sans relâche, il rend surtout hommage aux Dames canadiennes qui ont fait de cette fondation leur œuvre, car, c'est une œuvre d'initiative privée, qui y ont attaché leur nom avec leur patronage, et qui, tous les jours encore, la soutiennent par leur zèle et leur charité.

M. le Dr Migneault fait l'historique de l'Hôtel-Dieu de Montréal, pour ainsi dire contemporain de l'établissement de la Colonie, et il met en relief les glorieux souvenirs qui se rattachent à cette institution, regardée à bon droit comme nationale.

A la santé de la *Presse Médicale*, répond M. le Dr Fortier, Rédacteur de la *Gazette Médicale*. La Presse Médicale, dit-il, a pour mission de répandre la science médicale, et de tenir le médecin toujours au courant des progrès qui se font tous les jours, dans les diverses branches de l'art de guérir. C'est par la Presse Médicale, que le médecin peut suivre, sous une forme sommaire et succincte, tous les mouvements de la science actuelle ; le médecin, surtout, que l'éloignement des grands centres ou les occupations multiples empêchent de consulter les volumineuses et dispendieuses publications des diverses spécialités. La Presse Médicale rend donc de véritables services, et elle mérite d'être encouragée.

Puis, après la santé : *Au Président et aux organisateurs du Banquet*, à laquelle M. le Président répond de la manière la plus heureuse, les joyeux convives se dispersent, emportant avec eux le souvenir d'une fête unique encore dans les Annales de la Médecine en ce pays.